
第 10回 大阪府認可 

私立通信制高等学校 

教育研修会 実施報告書 
【開催日：2023年 8月 4日（金）午前 10時～午後 12時 30分】 

場所：天満橋 OMMビル２F会議室（２０１～２０５室） 

  主催：大阪私立中学校高等学校連合会 

  後援：大阪府 

①内容 

〇教育研修会（敬称略） 

来場者：１９０名  オンライン視聴者：約４０名 
 
１．通信制高校 説明（八洲学園高等学校 主幹：大本） 

 

 

 
 
２．事前質問への回答 回答者（八洲学園高等学校 総務部長：久保）※一部抜粋 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

３、大阪府認可私立通信制高校（１２校）各校報告 ※報告順 

 

 

 

 

 

通信制高校について全日制・定時制との違い、単位制と学年制の違いや近年変わってきた通信制高

校に求められているニーズについてパワーポイントで詳しく説明した。更に国の就学支援金など学費

補助の内容についても説明した。※１２校共通リーフレット（大阪通信制高校ガイド）作成 

〇最低スクーリング回数とは？また各学校で何日ですか? 

⇒通信制高校の最低必要学習量は、学習指導要領で定められており、各教科・科目の１単位ごとにス

クーリング時間数とリポート提出数が定められています。詳細は「大阪通信制高校ガイド P3」をご確

認ください。学習指導要領で定められているのは、あくまでも最低必要学習量ですので、各学校にお

いて、この学習量が異なります。また履修する単位数によっても学習量が異なるため、登校日数を考

える場合、具体的な履修単位数と合わせて、各校の学習スケジュールを確認するとご理解いただきや

すいかと思います。 

〇府認可校と認可されていない通信制高校の違いについて 

⇒大阪府で認可を受けている学校法人立の私立通信制高校は 12校であり、その他の通信制高校は他府

県で認可を受け、サテライト施設（キャンパス・学習センターなど）を府内に設置している通信制高

校となります。すなわち、本校・分校は認可を受けている都道府県にあります。大阪府認可 12校は、

本校・分校が府内にありますので安心です。 

１：英風高等学校 ２：大阪つくば開成高等学校 ３：天王寺学館高等学校 ４：賢明学院高等学校 

５：向陽台高等学校 ６：長尾谷高等学校 ７：八洲学園高等学校 ８：YMCA 学院高等学校 

９：東朋学園高等学校 １０：神須学園高等学校 １１：秋桜高等学校 １２：近畿大阪高等学校 

上記記載の通り、各校担当者よりパワーポイント及び映像を交え、５分間の基調報告を行った。 



４、生徒インタビュー（８名）（インタビュアー YMCA 学院高等学校 校長補佐：池田） 

              （インタビュアー 東朋学園高等学校 教諭：末廣） 

 

 

 

 

 

②告知 

・大阪府下中学校・高等学校を中心に、近畿圏内の中学校・高等学校・支援学校等教育機関へＤＭ発送 

・近畿圏内の適応教室やフリースクールへのＤＭ発送 

・各校（12校）ホームページ・大阪通信制高校グループホームページ等 

 
③事後処理 
・資料請求者に対し、事務局より希望部数を順次発送 

【アンケート結果】回収 54 名 ※大阪府認可私立通信制高等学校教育研修会を以下「研修会」と略記 

①研修会を何で知りましたか。 

インターネット（各校ＨＰ） １ 

インターネット（大阪通信制高校グループ） ２ 

学校に届いたＤＭ ４５ 

学校の先生から教えてもらった ０ 

直接案内を受けた ３ 

その他 ３ 

②研修会の参加理由を教えてください。 

通信制高校の単位修得の仕組みについて知り

たかったから 
１９ 

大阪府認可と他府県認可の違いについて知り

たかったから 
５ 

進路指導について知りたかったから ６ 

各校の基調報告を聞きたかったから ２３ 

生徒インタビューを聞きたかったから ０ 

その他 
通信高校の概要を知りたかったから。 

例年参加しているから。 

③第 1部（通信制高校の説明）の感想やご

意見 

様々な学校の特徴が知れてよかった。通信制といっても様々な種類があるのだと思った。 

現状と課題がわかり、これからの進路指導のヒントになりました。 

④第２部（各校基調報告）の感想やご意見 

通信制高校の現状や、各校の基調報告が聞けてとても有意義でした。オンラインもあり、

助かりました。 

通信制高校の仕組み、各校について、生徒の生の声が聞けて、進路指導の参考になりまし

た。 

端的に説明していただき、また生徒の話も直接聞けよかったです。 

⑤第２部（生徒インタビュー）の感想やご

意見 

生徒がしっかりと受け答えができており、学校での指導の様子が伝わりました 

実際の生徒の声が聞けるというのが、今回の研修の 1番の魅力だと感じています。また各

学校の情報が聞けることも大変魅力です。 

本当に不登校経験者なのかと思うくらいしっかり話をされていてびっくりした。 

あそこまで成長できる通信制高校はすごいと思った。 

生徒のインタビューで、明るく前向きに自分と向かい合って進路選択していっているのが

分かりよかった。 

⑥生徒インタビューについて生徒にきい

てみたいこと 

自身の通う学校に足りないと思われること 

今回、女子生徒のみだったので、男子生徒の話も聞きたい。 

通信制の仕組みや良さを多くの中学生に知っていただくためには、どのような取り組みを

すればよいと思いますか？ 

 

通信制高校で学ぶ在校生５名に協力してもらい、通信制高校を選択した理由や学校を選んだきっか

け、また実際に通信制高校に通学して思い出に残っている活動など生の声を直接聞くインタビューを

実施。参加した生徒にとっても良い経験となった。ただし、プライバシーの兼ね合いで後日、YouTube

にアップする際はインタビュー部分は切り取ることとしている。 

  



④会場の様子 
 

  

    

    
 

 

 

 

 
作 成：大阪府認可私立通信制高等学校教育研修会事務局 

作成日：2023年 8月 23日（木） 

担当者：久保 大貴（八洲学園高等学校） 


